

ganzen deutschen Volk der Weg zu einem einheitlichen, demokratischen und unabhängigen Deutschland gewiesen. Einen schweren Schlag versetzte dem kapitalistischen Weltsystem der historische Sieg des großen chinesischen Volkes. In Asien entstanden ferner die Koreanische Volksdemokratische Republik und die Demokratische Republik Vietnam. Nunmehr ist die Hälfte der Bevölkerung Europas und Asiens dem Joch des Imperialismus entrissen, von den Ketten der imperialistischen Ausbeutung befreit.

In den kapitalistischen und abhängigen Ländern hat die Arbeiterbewegung einen machtvollen Aufschwung genommen. Unter der Führung der Arbeiterklasse kämpfen die Patrioten und Demokraten immer entschiedener für Frieden und nationale Unabhängigkeit. Stark und unbesiegbar ist heute das Lager des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus. Das Kräfteverhältnis zwischen dem sozialistischen und kapitalistischen System änderte sich grundlegend zugunsten des Sozialismus.

Die Geschichte zeigt: So wie die aggressiven Pläne des Hitlerfaschismus von der Sowjetunion zerschlagen wurden, wird jede Aggression an der vereinten Kraft der Länder des Sozialismus scheitern. Das Rad der Geschichte läßt sich nicht rückwärts drehen.

II. Der 8. Mai 1945 — Beginn eines neuen Lebens in Deutschland

Der gewaltige Sieg der Sowjetarmee über den Hitlerfaschismus befreite auch das deutsche Volk von der Knechtschaft und Unterdrückung durch die faschistischen Machthaber und eröffnete für ganz Deutschland den Weg zur Schaffung eines wahrhaft demokratischen, friedliebenden und unabhängigen Staates. Vor der deutschen Arbeiterklasse stand die historische Aufgabe, den Imperialismus und Militarismus mit allen seinen Wurzeln auszurotten, die Kräfte zu beseitigen, die das deutsche Volk in einem halben Jahrhundert zweimal in die Katastrophe geführt haben, und eine neue demokratische Ordnung zu errichten.

Diese Arbeiterklasse konnte diese Aufgabe nur durch einheitliches und geschlossenes Handeln und das Bündnis mit der werktätigen Bauernschaft lösen.

Im Osten Deutschlands wurde die Aktionseinheit der Arbeiterklasse geschmiedet. Die Grundlage dafür war das Aktionsprogramm der KPD